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財經事務及庫務局局長在滬港金融專業大學本科生交流及考察試點計劃啟動禮上

的開場發言 

（只有中文） 

 

2012 年 6 月 5 日（星期二） 

  以下是財經事務及庫務局局長陳家強今日（六月五日）在滬港金融專業大學

本科生交流及考察試點計劃啟動禮上的開場發言全文： 

關（百忠）主席、Rosanna、各位委員、各位嘉賓、各位同學： 

  大家好！歡迎大家今天參與滬港大學生交流試點計劃的啟動禮。我們非常感

謝財經界人力資源諮詢委員會、香港青年協會、各金融機構及院校的大力支持和

配合，加上同學們的積極參與，使計劃得以順利推出。 

  今年是香港特區成立的十五周年，標誌着香港與內地的合作踏入一個新的台

階。上海和香港是國家具有重要影響力的兩個金融中心，在金融領域有着良好的

合作基礎，在共同服務國家經濟社會發展中發揮了重要的作用。作為國際的金融

中心，隨了獨立的法規、成熟的風險管理制度和完備的市場基建平台外，金融人

才更是重要的資產。隨着兩地的經貿往來和金融合作日益密切，對跨境的金融人

才的需求越來越大，我們希望積極培訓金融人才。透過是次交流，香港的學生可

以親身了解跨境工作，更好地服務香港，服務國家。 

  滬港兩地在二零一零年在香港簽署《關於加強滬港金融合作的備忘錄》，就

證券市場發展、債券市場發展、鼓勵和支持金融機構互設；及金融人才培訓和交

流這四方面建立了加強合作的共識。試點計劃是今年一月召開的滬港經貿合作會

議以及滬港金融合作會議的其中一項重點建議。 

  我深信試點計劃可讓同學們擴闊視野，透過實地了解兩地的金融體系、金融

機構和金融專才，更深入認識金融業各個部分的運作和關係，並建立渠道，讓金

融業的未來人才可以作雙向的交流，為日後加強兩地合作注入了強大的動力。 

  青少年是社會的基石，是我們未來的棟樑，我們非常重視這次的試點計劃，

希望大家可以把握機會，好好利用在上海六個星期的時間，體驗當地的文化和加

深對兩地金融業的認識。  

  最後，祝願試點計劃成功舉行，日後再接再厲！ 

  多謝各位！ 

完 


